

DOI: 10.18572/0131-6761-2021-3-59-62

## **О ПРЕСТУПЛЕНИЯХ ТЕРРОРИСТИЧЕСКОГО ХАРАКТЕРА И ЭКСТРЕМИСТСКОЙ НАПРАВЛЕННОСТИ, СОВЕРШАЕМЫХ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ СФЕРЫ ТЕЛЕКОММУНИКАЦИЙ И КОМПЬЮТЕРНОЙ ИНФОРМАЦИИ**

**В.И. АЛЕСКЕРОВ**, кандидат юридических наук,  
профессор кафедры ОТМ ОВД Всероссийского  
института повышения квалификации сотрудников  
МВД России,

**О.Н. КОЛОКОЛЬЧИКОВА**, старший преподаватель  
кафедры ОТМ ОВД Всероссийского института  
повышения квалификации сотрудников МВД России

**Ключевые слова:** информация, компьютерная информация, компьютерные преступления, сфера телекоммуникаций, кибератаки, киберугроза, терроризм, экстремизм.

В статье приводится краткий анализ преступлений террористического характера и экстремистской направленности, совершаемых с использованием сферы телекоммуникаций и компьютерной информации, рассматриваются конкретные примеры из повседневной практической деятельности сотрудников подразделений по борьбе с экстремизмом и терроризмом. Раскрываются: субъективная характерологическая особенность личности подозреваемого лица; некоторые современные способы, применяемые для своевременного получения необходимой информации и раскрытия преступлений террористического характера и экстремистской направленности; криминалистические особенности рассматриваемых видов преступлений. Указывается взаимосвязь преступлений, входящих в главу 28 Уголовного кодекса РФ, с другими видами преступлений. Приводится статистика, представленная в сборниках ФКУ «Главный информационно-аналитический центр МВД России» «Состояние преступности в России» за 2016–2019 годы и девять месяцев 2020 года.

The article provides a brief analysis of extremist and terrorist crimes committed using the field of telecommunications and computer information. Specific examples are given, taken from the daily practical activities of the staff of the units to combat extremism and terrorism. Reveals: subjective characterological peculiarity of the personality of the suspect; some modern methods used to timely obtain the necessary information and disclose crimes of a terrorist nature and extremist orientation; forensic features of the considered types of crimes. The relationship between the crimes included in Ch. 28 of the Criminal Code of the Russian Federation, with other types of crimes. The statistics presented in the collections of the PKU 'The Main Information and Analytical Center of the Ministry of Internal Affairs of Russia'. 'The state of crime in Russia' for 2016–2019 and nine months of 2020.

**Keywords:** information, computer information, computer crimes, telecommunications, cyber attacks, cyberthreats, terrorism, extremism.